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發改委規範政府定價範圍

甬港論壇今開幕 將聚焦「帶路」商機

阿里斥53億增持菜鳥股份

官媒﹕比特幣不等於區塊鏈
ICO交易平台關閉在即 代幣反高潮升27%

香港文匯報訊 (記者 俞晝 ) 2017甬
港經濟合作論壇27日在香港開幕，本屆
論壇以「深化合作、融合發展」為主
題，着力加強甬港兩地全方位合作交
流。寧波市政府副秘書長顏偉國昨天在
新聞發佈會上表示，當前，為實現「名
城名都」目標，寧波推出了一批包括創
建「一帶一路」綜合試驗區等重大項
目，這些項目的實施將為甬港合作創作
廣闊空間。
據了解，本屆論壇的主要活動包括開
幕式暨「財富甬港：新機會新成長」主
論壇、寧波國家保險創新綜合試驗區專
題推介會、2017寧波都市圈旅遊港澳推
廣周、2017甬港青年企業家峰會、2017

甬港學生跨境流動對接會、寧波高層次
人才智力引進培養活動等。除上述「1+
5」的主要活動外，還將舉辦中國藝術
名家油畫作品展。

借鑑香港先進經驗
寧波市僑辦副主任趙駿表示，今年是
香港回歸祖國二十周年，也迎來了甬港
經濟合作論壇的第十六個年頭，甬港兩
地將在對外開放、產業轉型、港口建
設、人才交流四個方面進一步深化合
作。「目前寧波正在積極打造『一帶一
路』戰略樞紐城市和『中國製造2025』
試點示範城市，在很多方面都需要借鑑
香港的先進經驗，甬港兩地可以強強聯

合、融合發展，共享『一帶一路』建設
的巨大紅利。」

爭取推保險甬港通
寧波作為目前內地唯一的國家保險創

新綜合試驗區，在保險創新方面擁有很
大的政策優勢。本屆甬港論壇特別舉辦
寧波國家保險創新綜合試驗區專題推介
會，介紹寧波國家保險創新綜合試驗區
建設總體情況相關政策，並簽署一批合
作項目。
趙駿表示，保監會給予寧波很多含金

量極高的支持政策，「希望通過我們的
爭取，能像證券的深港通、滬港通一
樣，以後出現保險的甬港通。」 ■■20172017甬港經濟合作論壇今日在港開幕甬港經濟合作論壇今日在港開幕。。 香港文匯報記者俞晝香港文匯報記者俞晝 攝攝

香港文匯報訊（記者 孔雯瓊 上海報
道）阿里巴巴昨宣佈耗資53億元（人民
幣，下同）增持菜鳥網絡，之後持有股權
增至51%。
自阿里提出新零售戰略以來，物流成

為最關鍵的領域之一。根據阿里透露，其
對菜鳥網絡的資金投入將會持續進行，未
來五年，預計還會有1,000億元的投資，
除了數據技術外，亦包括物流等關鍵領
域。

香港文匯報訊（記者周曉菁）海航集團
首席執行官譚向東昨於「福布斯全球總裁
會議」中表示，上半年集團收入達600億美
元，在投資、旅遊、物流三大板塊的投資
回報按年升40%，盈利按年增45%，且債

務比重持續下降，財務狀況屬近年最好。
他稱不擔心中美兩國關係會影響集團繼續

投資美國和中國市場的計劃，未來會繼續投
資。同時集團也持續留意「一帶一路」沿線
項目，會陸續投資巴西、法國巴黎的機場。

又指出，內地每年出境旅客持續增長，集團
會抓住機遇，擴大旅遊業的產業鏈。
問及投資板塊，譚向東十分看好創新領

域的發展，金融科技、大數據、區塊鏈技
術等發展潛力仍不可估量。

香港文匯報訊（記者 張美婷）近日人民
幣兌美元匯價持續走軟，星展銀行 (香港)經
濟研究部高級副總裁經濟師周洪禮昨日於
記者會表示，今年人民幣升幅曾高達7%，
已累積一定幅度，最高位已見6.49水平，
相信直至年底人民幣難以有較明顯的升
幅，市場預期，「十九大」之後人民幣匯
價於今年內及明年會出現回吐。

周洪禮表示，過去2至3個月市場對貨幣
的炒作，令人民幣升勢較急速，現時出現
回吐乃正常現象，人民幣走勢主要受內地
經濟影響，上半年GDP保持在6.9%，帶動
人民幣持續上漲，惟過去2個月升勢放緩。

料經濟增長有序放緩
雖然人民幣匯價可能出現回吐，不過星

展對第4季的內地經濟仍保持正面。星展銀
行 (香港)經濟研究部高級副總裁經濟師梁兆
基表示，近年內地推行去槓桿政策，目前
內地M2的增長較GDP增長慢，即去槓桿
為內地經濟帶來正面作用，更指「啲嘢冇
咁衰就係好消息」，估計內地經濟增長未
來將會有秩序地放緩，今明兩年本地生產
總值(GDP)增長分別為6.7%及6.4%。

香港文匯報訊 (記者顏倫樂) 粵港澳大
灣區作為中國三大經濟區域驅動力之一，
未來發展動向惹來廣泛關注。皇家特許測
量師學會(RICS)日前就《粵港澳大灣區城
市群發展規劃》發展，向政府相關部門，
包括特首辦和中聯辦等提交報告，建議於
大灣區內採納對建築、測量、城市規劃及
仲裁等的國際標準及專業資格互認，加強
業界認受性。

實現經濟一體化
RICS香港區理事會主席劉健民表示，

學會建議粵港澳三地政府加強交流與合
作，消除有礙於大灣區發展的障礙，以實
現大灣區經濟一體化。亦建議在區內放寬

對中小企的人數規模、註冊資本、內地經
驗、資金投放等方面的條件與限制，以便
更多香港建築測量界的中小企業在區內註
冊業務。
該會亦提議在大灣區內採納對建築、

測量、城市規劃及仲裁等的國際標準及專
業資格互認，並在區內廣泛採用國際認可
的專業守則和標準，促進大灣區走向國際
市場。
他認為，粵港澳大灣區中的發展與政

府在《香港2030+》提出的發展策略規劃
相呼應，香港可藉此審視現時的土地資
源、區域規劃及安老設施等所面對的挑
戰，並考慮如何善用大灣區鄰近城市的資
源，以改善香港城市發展的局限性。

香港文匯報訊 國家發展改革委員會昨天
表示，根據修訂後的《政府制定價格行為
規則》，政府制定價格的範圍進一步縮小
為「重要公用事業、公益性服務和自然壟
斷經營的商品和服務」，並推進政府制定
價格機制化。
發改委有關負責人表示，新規則進
一步明確政府制定價格的權限範圍，
規定「國家實行並完善主要由市場決
定價格的機制」，明確了授權市、縣
政府制定有關價格決定的制發權限。
新規則強調，政府應當根據不同行
業特點，逐步建立商品和服務的定價
機制，實現商品和服務價格調整的機
制化、透明化，盡可能減少直接制定
具體價格水平，推進政府制定價格機

制化。
新規則還完善政府制定價格的依據。除
依據社會平均成本、市場供求狀況等因素
制定價格外，明確規定可以參考聯繫緊密
的替代商品或服務價格，強化對壟斷行業

的約束；明確規定網絡型自然壟斷環節價
格應按照「准許成本加合理收益」的原則
制定。
在決策程序上，在現有基礎上增加了合

法性審查和風險評估程序；強化成本監
審、集體審議程序和成本信息公開。
強化制定價格後評估和動態調整。

強化公眾參與和監督
同時也強化公眾參與和社會監督。

明確可以通過政府購買服務等方式發
揮第三方機構的積極作用；完善制定
價格建議的提出方式，擴大建議人範
圍；豐富聽取社會意見的形式。
新規則是對2006年版本的完善，

於2018年1月1日起施行。

香港文匯報訊（記者 章蘿蘭
上海報道）國慶長假將至，A股
節前效應提前上演，大市維持窄
幅震盪，量能亦急劇萎縮，滬綜
指尾盤勉強翻紅，炒風濃厚的次
新股板塊迎來重挫。
中證監日前召開全系統視頻會

議，會議要求全力確保資本市場
平穩運行；要從政治高度來看待
維護市場穩定的極端重要性，從
講政治、顧大局的角度來抓好維
護市場穩定的各項措施。

滬股尾市保不失
滬深兩市雙雙低開，整體看來

節前情緒頗濃，但周期板塊明顯
回暖。滬深主板全日維持震盪，
最後半小時向上拉升。截至收
市，滬綜指報3,343點，漲2點
或0.06%；深成指報10,950點，
漲20點或0.18%；創業板指報
1,839，跌4點或0.23%。兩市共
成交 4,015 億元（人民幣，下
同），較周一縮量超600億元。
巨豐投顧分析，近期明顯看到

多方護盤力量逐步加強，無論是
金融股還是周期股，每到關鍵時
刻總有「神秘力量」出現。該機
構認為，中證監要求市場平穩運
行，意味着大市短期下行空間或
被封殺，因此不必過於擔心市場
回調，趁機低吸和加倉才是最好
的選擇。

次新股爆跌停潮
船舶、煤炭、化肥、有色金
屬、鋼鐵、石油等行業板塊均升
逾1%，前日因樓市調控升級而
大幅殺跌的房地產股亦企穩，整
體微漲0.3%。次新股上演「跌
停潮」，其中疊加5G及芯片概
念的次新股最為慘重。食品飲料
和家用電器兩個板塊今年領漲A
股市場，年初以來兩者分別上漲
了29%和27%。

刊於《金融時報》題為《比特幣的歸比
特幣 區塊鏈的歸區塊鏈》的文章指

出，多位專家表示，比特幣等虛擬貨幣本
質上不是貨幣，更多的是純屬投機，其交
易平台更是暗藏着巨大市場風險，正日益
成為各類違法犯罪活動的「幫兇」，對實
體經濟發展產生極大的危害。因此，管理
層此次關閉交易平台，是保護我國金融消
費者的利益，防範金融風險，維護我國金
融安全和穩定的重要舉措。

人行：區塊鏈是好技術
報道指，監管層叫停ICO之後，社會上
有不少人對區塊鏈技術提出質疑，甚至持
否定態度。對此，專家表示，此次關停虛
擬貨幣交易平台並非針對其背後的區塊鏈
技術，對於區塊鏈技術還是鼓勵發展的。
中國人民銀行金融研究所所長孫國峰
說，關停虛擬貨幣交易平台並不妨礙相關
的金融科技公司、行業機構、技術公司繼
續研究區塊鏈技術，區塊鏈本身是好技
術，並不是只有通過ICO才能進行區塊鏈
技術研究，還可以通過各種技術進行研
究。因此，要把區塊鏈技術和ICO區分開
來，區塊鏈技術可以運用到很多領域、場
景，包括一些社會管理領域場景，不應當
將區塊鏈和ICO畫等號，需要進一步拓寬
研究和發展區塊鏈技術的視野。
中國人民銀行參事盛松成也認為，儘管
ICO被叫停、虛擬貨幣交易有待規範，但
區塊鏈技術本身仍然值得鼓勵。
平台關閉所有交易最後期限臨近，但比

特幣和其他一些ICO代幣價格卻再次出現
反彈。據Bitstamp報價，昨天比特幣價格
最高觸及3,968美元，24小時內漲幅達
5.6%。

比特幣升見2.55萬人幣
比特幣中國的人民幣現貨比特幣最高為

2.55萬元，基本回到9月14日其宣佈停止
所有交易之前的行情。

另外，本周起多種虛擬貨幣價格均呈現
大漲趨勢。中國最大ICO項目NEO，雖
然清退了參與者投入的比特幣，但其進入
二級市場的代幣小蟻幣，昨日最高漲幅接
近 27%，而 NEO 的另一種原生代幣
GAS，昨日最高漲幅達43%。
ICO代幣投資者余先生向記者表示，現

在除了國內最初的監管恐慌過去後，還仍
有國外平台可以利用，這些使得虛擬貨幣

炒家未有太過擔心。
余先生購買的多種代幣，部分國內下

市，部分仍在交易。下市部分，雖然境內
平台上看來已經一分市值不剩，但他表
示，只要轉幣到國外平台錢還是可以回來
的，就是操作上麻煩了些。
中國人民銀行旗下《金融時報》刊文明

確指出，比特幣不同於區塊鏈，兩者應該
區分開來對待。
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蘇寧欲在港打造最大O2O平台

海航：中美關係無礙集團投資

香港文匯報訊（記者 孔

雯瓊 上海報道）內地監管

部門對 ICO 的嚴厲封殺

下，內地三大虛擬貨幣平

台均計劃在9月30日關閉

所有交易。不過同時，國

內大量其他虛擬貨幣亦出

現暴漲，中國最大 ICO項

目在二級市場上的代幣小

蟻，昨日最高漲幅一度接

近27%。另外，昨天中國

人民銀行旗下《金融時

報》刊文明確指出，比特

幣不同於區塊鏈，兩者應

該區分開來對待。
■■國內投資者紛紛將虛擬貨幣交易轉國內投資者紛紛將虛擬貨幣交易轉
往國外交易平台往國外交易平台。。 資料圖片資料圖片

RICS：大灣區宜加強測量界認受性

■■內地重要公用事業及自內地重要公用事業及自
然壟斷經營的商品將由政然壟斷經營的商品將由政
府來定價府來定價。。 資料圖片資料圖片

星展：人民幣匯率或現回調
香港文匯報訊（記者葛沖北京報道）

內地零售巨頭蘇寧集團，近日宣佈將於
12月升級香港蘇寧本地網上商城，這是
其在收購香港鐳射，並將其發展為本港名
列前三的電器零售之後，在互聯網零售領
域，又一重要舉措。
蘇寧方面表示，香港蘇寧本地網上商

城於去年12月正式上線，為本港市民帶
來全新的網購體驗。但隨着用戶的快速增
長和需求的不斷提升，蘇寧擬進一步升級
優化平台體驗，將在大陸如火如荼的

O2O模式在港生根發芽，更好地實現內
地和香港兩地互通，讓本港市民輕鬆購買
到內地及海外商品，打造本港最大O2O
購物平台。

讓「中國製造」走出去
作為蘇寧國際化的橋頭堡，香港蘇寧

通過引進內地優質產品、打通線上線下銷
售體系，整體銷售規模不斷擴大，成為香
港居民接觸「中國製造」的重要窗口。目
前蘇寧在港澳地區擁有實體門店26家。


